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5_90_8E_E6_84_9F_EF_c94_555570.htm 进入大学前，听到某某

人过了英语八级，心里除了崇拜就是羡慕。那时，八级对于

自己似乎是一个遥不可及的巅峰，毕竟它代表了国内的最高

英语水平，它的权威性和含金量不容小觑。 进入大学后，才

对英语专业等级考试有了更客观、更具体的了解。不管

是TEM-4还是TEM-8都是用来评估大学本科阶段英语专业教

学质量和水平的，有点类似于会考或毕业统测的性质。 面对

专八，我不敢轻视。因为对于自己的英语水平还是心知肚明

的，何况大二时考的TEM-4成绩也一般般，只拿了合格。于

是大三暑假就在书店买了两本复习用书，一本厚厚的词汇，

一本人文知识。但买了以后并没有好好地研读，最多也只是

走马观花地看看词汇。大四上学期虽然心里一直牵挂着专八

，但繁忙的实习和Job-hunting 给了自己充分理由先把它搁在

一边。直到落实了工作，也到了一月份，这才开始着急。于

是就跑到学校外的‘读书新知’书店买了厚厚的一套星火复

习用书，包括听力，写作，人文知识，改错⋯虽然出版社看

上去很不权威，但星火的封面设计和内容排版还是让人赏心

悦目，何况价格还比同类便宜许多。至于大连理工大学出版

社出的那套冲击波，虽然书薄内容多，但一看到排得黑压压

的字体时，头就发晕，绝对不适宜我这类比较‘肤浅’的人

群。虽然书店里品种繁多杂乱，也顾不得这么多，因为自己

清楚能否把它们啃下来是关键！ 于是开始了突击的征程。先

背词汇，看着这本厚厚的‘专四专八词汇一本通’，心想何



时才是尽头。不断地划啊记啊，但效果很不明显，只是巩固

了已有的词汇量，对于那些新词、生词和偏词，没记住几个

；即使记住了，过了几天也变成‘只认其形不知其意’。不

过管不了这么多，背了总比不背强，至少给自己一点心理安

慰。好歹八级考纲上要求认知10000-12000词汇，记住一个是

一个。 其实寒假前那段在校时间并不是那么投入，都在瞎做

高考卷、复习高中语法，根本没有好好准备专八。直到放假

回家，本来可以好好投入复习，可就是集中不起精力来，开

头的20天很懈怠，浑浑噩噩。直到寒假还剩20多天时，才感

觉到时间的窘迫，知道老虎已经追到屁股后面了，不跑不行

。于是每天只要太阳一出来，就会坐在阳光下看书。主要侧

重于人文知识这一块，从英语国家概况到英语语言学再到英

美文学，本来就是自己比较欠缺的常识性内容，而且也是比

较容易拿分的部分。为了考卷中的10分，需要把这几块内容

系统地过一遍，我买了不同系列的两本参考书，由于糟糕的

记忆力，只能把它们硬生生地啃了下来。除了识记的东西以

外，每天做几篇模拟卷中的阅读文章，完成几篇改错，还适

当看看CCTV-9的节目。虽然效果并不是很好，尤其是改错，

难一点的基本只能对几个，只有看到答案后才会恍然大悟，

但不管怎样，还是得奋战到底。 直到开学前的10天左右，只

能硬着头皮准备我甚是薄弱的听力部分。图书馆借的两本专

八听力训练加上自己买的一本听力模拟题，大量MP3录音早

已挤满了自己的电脑硬盘。于是不得不开始了对自己的听觉

折磨，不断地听，不断地做题，不断地反复训练。但表现很

不稳定，碰到稍难的就错。尤其是听力的第一部

分Note-taking甚是恐怖，边听一个Mini-lecture边做笔记，然



后才发下文本进行填空。只要稍不留神或是记录速度慢一拍

，就会错过许多要点。有时碰上状态不佳，全军覆没也不是

没出现过。但每天坚持练习几篇，还是有些成效的。慢慢悟

出了一些筛选重点的方法，做笔记的速度也上去了，关键是

做听力时不再那么紧张。至于写作，一向对自己有点信心，

大学英语六级还是写作部分拿了高分。我买的这本‘八级作

文背诵范文’还是给我提供了不少素材，包括多样的热门话

题，紧凑的文章结构还有丰富的好词好句。虽然没有这么好

的记忆力把它们全部背下来，但还是吸收了许多对写作有用

的东西。 因为专八，这个年过得并不是那么舒畅，感觉又找

回了一点高考时的感觉。因为我明白专八对于我的份量。虽

然早已耳闻如今的专八有很高的通过率，但我把它当作英语

专业学生基本的也是必需的要求。“学了四年专业，连八级

都过不了，实在是有愧于这个专业。通过专八更是大学生活

的一个总结。”这是我对自己的要求。其实，我明白通过专

八并不代表你有多么牛，除了在外行人中徒有的名声没有什

么，在当今社会它也不再是找工作的敲门砖，但至少它是一

个实行多年的权威水平测试，更是对自己四年学习的小小总

结，仅此而已。 开学以后，离专八考试也不远了。离3月9号

还有十天左右，压力也与日俱增，难免变得有些紧张。跑到

书店，买了一套星火的模拟卷，准备进行最后的突击。学院

里也安排了几次专题培训讲座和一次模拟考。那段时间，整

天泡在图书馆里做题、练听力，现在看到那个‘固定’的位

置还感觉很亲切。晚上图书馆关门后就来到B楼的‘绿色通道

’教室继续奋战，直到22：30左右，这是我大三时常驻的地

方。而后，不得不回到喧嚣的寝室，里面充斥着电脑游戏发



出的嘈杂的撕杀声，不要说看书，就是睡觉也不得安宁。只

好带着手提电脑来到楼顶的走廊听听英语，看看网上下载的

复习资料，基本上都能熬到23：30左右，一点都不觉得困和

累。就这样坚持了好几天，做题的错误率依旧，尤其是星火

的那套预测卷，阅读很难，题目很偏，错得一塌糊涂，足以

打击仅存的自信心，只是那时已经有些麻木了，能做的也就

是最后补救补救。模拟考按照正式考试的位置坐，除了骆老

师就是几个研究生来监考。题目有些难，时间很紧，最后一

篇作文写了一半就无法继续下去了，如果那次是正式考试，

铁定是过不了的。我们这届考专八是学院里有史以来最重视

的一次，因为学校间竞争激烈嘛，工商去年通过率90%多，

就连新起家的财经也有80%多。所以学院安排了几个老师进

行了分块的专题讲座，虽然效果并不明显，但还是要感谢极

具亲和力的骆老师，她在安徽大学读本科时专四专八都是优

秀，所以更能以自身的经历和经验说服人。她很耐心地帮大

家分析试卷的重难点，重复练听力，还和我们一起梳理人文

知识的点和面，实属不易。考前的那几天，实在是煎熬和折

磨。偶尔会换换环境去财经自习，或是到操场上运动发泄一

番。那时感觉难度真的很大，心里一点底都没，内容多而且

脑子特别钝，根本不好使，只能告诉自己‘顺其自然’了，

因为我清楚那个时候‘心态’最重要。只能咬咬牙，挺一下
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